



Pâques : la promesse de Dieu

✦ PAGE 3
GRAND-ANGLE

Prison : ils racontent

La prison fait peur, la prison est négation. Et si nous nous laissons bousculer par des témoignages d'espoir !

✦ PAGE 11
DANS NOS PAROISSES

Les fraternités missionnaires...

Elles se mettent en place ! Leurs rencontres permettent de partager, de prier ensemble et de renforcer les liens.

✦ PAGE 16
DOYENNÉ LITTORAL

Il n'y a pas d'âge pour découvrir Dieu

Ils sont quarante-cinq adultes et demandent à découvrir la foi chrétienne et recevoir un ou plusieurs sacrements.



DATES À RETENIR

→ **Journée du pardon** : à l'église Saint-Éloi de Dunkerque, le mercredi 16 avril de 10h à 12h et de 14h à 19h. Messe à 19h.

→ **Pâques à la plage** le dimanche 20 avril au lever du soleil vers 6h30. Venez fêter Pâques avec nos frères chrétiens, suivi d'un petit-déjeuner à la Maison d'Église Saint-Jean-Baptiste.

J'AI LU

« FRAGMENTS DE PRISON »

de **Véronique Sousset, directrice d'établissement pénitentiaire**

Tirés de son vécu professionnel, ces fragments nous font pénétrer à l'intérieur de l'univers carcéral à la rencontre d'hommes et de femmes que l'auteure a côtoyés et dont

elle a cherché à favoriser la réinsertion. Un regard bienveillant et empreint d'humour qui donne à celui qui paye sa peine, l'espoir de lendemains meilleurs.



Éditeur: Paroisses de Dunkerque-ville

Directeur de publication: père Romuald Carton – Rédacteur en chef: père Romuald Carton – Ont collaboré à ce numéro: père Daniel-Marie Cartiaux, Philippe Dufresnoy, Martine Denoyelle – Comité de rédaction: père Jérôme Vanderschaeve, père Daniel Marie Cartiaux, père Damien Bindault, Philippe Dufresnoy, Martine Denoyelle, Viviane Benoît. Rédigé par votre équipe locale avec la participation de l'association Présence-OTPP – Présidente: Véronique Genelle.
Conception / réalisation, édition déléguée: Bayard Service, 23 rue de la Performance, Europarc, BV4, 59 650 Villeneuve-d'Ascq – www.bayard-service.com – Secrétaire de rédaction: Franck Leloir – Maquettiste: Bayard Service – Mise en pages: Bayard Service – Responsables de fabrication: Caroline Boretti, René Tueux – Régie publicitaire: Bayard Service – Tél. 03 20 13 36 70
Imprimeur: Mordacq (Aire-sur-la-Lys, 62) – ISSN: 2804-620X – Dépôt légal: à parution – Reproduction interdite sans autorisation – Code support 00081

ÉDITO

En suivant Dieu, faire des rencontres extraordinaires

La vie des chrétiens semble souvent paradoxale. Voici une de leurs règles : « *Si quelqu'un veut être le premier, qu'il soit le dernier de tous et le serviteur de tous* ». Cela apparaît surprenant. Pourtant, c'est bien en agissant ainsi que l'on peut faire des rencontres extraordinaires. C'est en tout cas ce qu'enseigne Jésus. Personne n'est obligé de le croire. Mais tout le monde peut essayer.



Pendant les 40 jours qui nous séparent de Pâques, nous sommes invités à nous rapprocher du Christ et lui faire de la place dans nos vies. Nous avons trois outils principaux pour nous aider. Il y a l'aumône, le jeûne et la prière. Cette aumône pourrait bien consister à garder les yeux ouverts sur nos frères et sœurs, et leur venir en aide. Jésus nous annonce qu'il se donnera à voir dans toutes les personnes soutenues. Il a faim, il est étranger, il est pauvre et nu, il est malade et il est même en prison, nous dit l'Évangile. Allons vers lui. Allons le voir et aidons-le. C'est ce que font librement tant d'aumôniers et d'intervenants en prison.

En ouvrant la porte d'un établissement pénitentiaire, c'est aussi Dieu qu'ils cherchent à découvrir au détour d'un couloir, même s'il semble parfois bien caché au milieu de nombreux démons. Se faire ainsi tout petit et serviteur de tous permet bien de faire des rencontres extraordinaires dans beaucoup d'endroits inattendus et surprenants.

En vous souhaitant à tous un bon chemin à la suite du Ressuscité.

Père Damien Bindault



CRÉEZ VOTRE JOURNAL SCOLAIRE AVEC

EXPRIME TOI :) Créé et animé par bayard PHOSPHORE OKAP Campus

L'ÉDUCATION AUX MÉDIAS
AGISSONS ENSEMBLE !
kiosque.exprimetoi.fr
contact@exprimetoi.fr - 06 03 40 50 28

La Boudense

Olivier PONTHEUX
Tapissier
Décorateur

Ancien élève de l'École Bouille et Diplômé du CALA
03 28 59 13 31
39, avenue Adolphe Geeraert - MALO LES BAINS

Être édité ? Réalisez votre rêve !

Spécialistes de l'édition déléguée à compte d'auteur, nous vous accompagnons pour créer votre livre papier ou numérique !

Découvrez nos réalisations :
→ editions.bayard-service.com

→ 0 800 003 350 service et appel gratuits

Optic 2000

Contrôle visuel
39, avenue Faidherbe - MALO
Tél. 03 28 63 36 81
Centre Commercial Le Méridien
Tél. 03 28 27 54 93

Pour votre annonce...

Bayard Service
03 20 13 36 70
pub.nord@bayard-service.com



Prison : ils racontent

Dans quelques jours, nous célébrerons Pâques, la Résurrection du Christ, la victoire définitive de la vie sur toutes les forces de mal. Toutes nos communautés vont vibrer au son des « Alléluia ! ». L'équipe du journal a choisi de focaliser son regard sur un lieu qui, a priori, est aux antipodes de l'acclamation de Pâques : la prison, ce lieu d'où est exclue la liberté ; ce lieu qui est apparemment loin d'être un lieu de vie et de Résurrection. Nous avons choisi de donner la parole à ces personnes qui sont engagées dans ce monde que l'on dénomme « privé de liberté ». Laissons-nous simplement bousculer par ces témoignages ! Et si c'était cela la Résurrection !

DANIEL-MARIE CARTIAUX

« Grâce à eux, je regarde l'Homme et le monde d'une autre façon »

J'entends souvent les personnes me dire : « La prison, ça ne doit pas être facile », « Moi, je ne sais pas si je pourrai y aller », « Quel genre de personnes tu rencontres ? » ou encore « Tu sais ce qu'ils ont commis ? ». Bien sûr la prison questionne, elle fait peur et pour cause, les prisonniers n'ont plus de place dans la société. Une place qu'ils auront cherchée, certainement pas de la meilleure des façons et une place qu'ils essaient de retrouver, un challenge lorsque l'on est enfermé à deux ou trois dans un 9m² ! Si j'ai osé franchir les murs de la prison, c'est au départ cette part de mystère évoquée plus haut que j'avais envie de percer !

Et voilà, j'y étais ! En présence du prêtre Damien Bindault et d'un autre bénévole, Michel D., ma première visite reste inoubliable : je me suis retrouvée au sens propre comme au sens figuré et ce en l'espace de quelques secondes face à une personne totalement inconnue et si proche



Des détenus repartent dans leur quartier après avoir assisté à la messe dominicale à la Maison d'arrêt de Bois d'Arcy (78).

ALAIN PINOGES-ORIC

à la fois. Son besoin de parler était si fort que la place qui me restait était celle de l'écouter. Et quelle belle place ! Sans en être réellement consciente, j'étais en train de l'accueillir lui avec une partie de son

histoire. Tous mes sens étaient en éveil ! Voilà ce qui n'est pas facile, c'est être réellement là, avec ses yeux, ses oreilles, son cœur et sa raison.

Et au milieu de ces confidences, c'est le Christ en croix, Celui qui porte nos croix qui est là.

Depuis, j'ai eu la chance de faire d'autres rencontres avec des échanges authentiques et même si ma vie ne ressemble pas du tout à celles des personnes incarcérées, je peux affirmer aujourd'hui que je me retrouve à travers tous ces récits d'histoires : elles sont le reflet de nos histoires faites de blessures, de doutes, de peurs, d'angoisses, de stress, de faiblesses, de cris, de colère, de mensonges. Et au milieu de ces confidences, c'est le Christ en croix, Celui qui porte nos croix qui est là. >>>

« C'EST CETTE ESPÉRANCE QUE J'ESSAIE DE CULTIVER AVEC EUX »

La première Maison d'arrêt dont je passais les portes était celle de Dunkerque. C'était il y a aujourd'hui plus de 22 ans et j'étais tout jeune avocat. J'ai depuis fréquenté les établissements pénitentiaires de toute la région et d'au-delà, éprouvant dans chacun ce même sentiment d'un temps qui s'est totalement arrêté. J'y ai visité des dizaines de détenus. Certains avaient commis l'irréparable, beaucoup avaient usé la patience de la justice, il s'est même avéré que quelques-uns étaient tout simplement innocents. Alors que j'étais bâtonnier de mon Ordre, je participais chaque année au Conseil de la Maison d'arrêt de Dunkerque lors de laquelle la situation des détenus était abordée : surpopulation carcérale, matelas au sol, travail en Maison d'arrêt ou encore activités proposées aux détenus. C'est leur quotidien. En qualité d'avocat, notre visite est toujours espérée parce qu'elle apporte un peu d'espoir, quelques réponses et surtout parce qu'elle brise la solitude. J'ai souvent constaté que quelles que soient les nouvelles que l'on apporte, bonnes ou moins bonnes, le seul fait d'être venu et de ne pas s'être contenté d'un simple courrier, c'est déjà un moment précieux. Certains pensent qu'ils sont bien heureux ces prisonniers qui sont pris en charge, regardent la télé et font du sport sur leur lieu de détention – j'avoue que je le pensais parfois aussi. J'en suis revenu de ces idées toutes faites ; je sais désormais que ces

hommes et femmes, hors du monde, ont perdu ce qui fait le sel de la vie : la famille, le lien social, la liberté des plaisirs simple, l'estime de soi et parfois l'espérance. C'est cette espérance que j'essaie de cultiver avec eux, pas forcément celle de « bien s'en tirer » ou d'être déclaré innocent malgré les évidences de la vérité. Ce que je cultive avec eux c'est l'espérance de se dire que si une peine de prison doit être subie, elle n'est pas la fin de tout et qu'au-delà des arguments que nous travaillons ensemble, le temps de la prison ne doit pas être totalement subi, perdu. Les aumôniers y ont une part immense ainsi que les travailleurs de l'administration pénitentiaire, gardiens et agents de probation ; les avocats aussi. C'est en tout cas ce dont je suis persuadé : si mon rôle c'est de défendre, ma mission c'est également d'accompagner ceux qui en définitive son mes frères, même s'ils se sont égarés. Jésus n'a jamais recherché les ors et les honneurs et, toujours, allait vers ceux qui en avaient le plus besoin, ceux qui étaient perdus. C'est le sens de mon engagement, ma mise en pratique de ce que mes parents – et ma foi – m'ont transmis : être là à côté de ceux que l'on a rejeté, tout simplement parce que c'est essentiel.

François Rosseel, bâtonnier



>>>

Petit à petit, je prends conscience qu'à l'intérieur de ses murs, se trouvent aussi mes prochains. Grâce à eux, je regarde l'Homme et le monde d'une autre façon, avec plus de recul, d'ouverture et de compassion à l'autre. Quand quelqu'un me confie avoir perdu la garde de son enfant ou ne plus avoir de contact avec sa famille, alors je réalise la chance d'avoir mes enfants auprès de moi, de les faire grandir dans l'amour, de leur apprendre que non, « *la vie n'est pas un long fleuve tranquille* » et qu'il faut la savourer comme un cadeau. Pourtant, comment ne pas juger et arriver sans a priori ? C'est peut-être cela le plus dur ! Alors ma foi me rattrape et me rappelle que moi aussi j'ai besoin de l'Amour de Dieu. Ce qui compte, c'est que je sois à côté des détenus et non pas de leurs côtés. Tel un témoin de l'Espérance et du Salut de Dieu. Un jour, un détenu me disait : comme j'aimerais avoir votre foi ! Et spontanément, je lui ai répondu : il n'y a pas de petite ou de grande foi, il y a la foi tout court. Au fond, sans aucune prétention, j'étais fière de pouvoir refléter l'image d'un Christ désirable !

GRAZIELLA SALOMEZ

Rencontrer Dieu

Pâques, pour moi, c'est la joie immense d'une rencontre avec le Christ ressuscité.

Elle n'a rien de symbolique. Nous pouvons savourer la victoire sur la mort de celui qui nous a créés et nous aime tant. C'est tellement décisif pour ma vie quotidienne.

Jésus est bien vivant. Il est avec nous aujourd'hui, même s'il a dû porter la Croix, qu'il ne faut jamais oublier. Il y a bien des moments, dans le quotidien d'un croyant, où l'on peut se rappeler de l'importance de toute la Semaine Sainte et de ses conséquences. En ce qui me concerne, j'ai l'audace d'affirmer que je peux croiser le Seigneur bien des fois sur mon chemin. C'est le cas par exemple dans ma mission d'aumônier de prison. J'aime à me souvenir du passage de l'Évangile selon saint Matthieu où Jésus précise que l'on peut le rencontrer dans le frère ou la sœur en prison. Ce n'est sûrement pas une parole en l'air. En tout cas, je crois que je l'expérimente. Il faut pourtant certainement se méfier d'un trop grand angélisme. En ouvrant la porte de la maison d'arrêt de Dunkerque, tout n'est pas tout rose et tout beau. À première vue, l'univers carcéral semble même bien sombre. Je pense qu'il ne faut surtout pas le nier. Les chutes de certains sont très grandes et elles peuvent même impressionner. Mais paradoxalement, c'est lorsqu'une personne prend conscience de ces grandes erreurs qu'elle peut alors faire de la place dans son cœur et dans sa vie pour Dieu. Jésus est descendu

aux enfers avant de ressusciter le troisième jour. Ainsi, lors d'un entretien individuel, d'un partage collectif et peut-être plus encore lors du sacrement de pénitence, quand une personne détenue se livre en vérité et reconnaît ses abaissements et la douleur de ses victimes, la lumière de Pâques peut apparaître réellement au fond d'un lieu obscur. Jésus est descendu jusque dans cette âme-là aussi.

Et avec les oreilles et les yeux du cœur, il est possible de voir poindre chez certains une image du Christ souffrant, avec les plaies du mal commis mais aussi avec l'espérance à venir de la Résurrection. Cela ne se passe pas dans tous les cas.

Il ne faut pas exagérer. Mais cela arrive et c'est très impressionnant. C'est le mystère de Pâques dans la vie de certains hommes à la Maison d'arrêt de Dunkerque.

Et qu'il me soit ici permis de remercier l'administration pénitentiaire de ce lieu ainsi que les surveillants qui permettent que la rencontre puisse se faire dans de bonnes conditions.

Merci aussi à Graziella Salomé qui partage sans doute cet émerveillement, ainsi que toute l'équipe de l'aumônerie. C'est aussi ensemble que nous pouvons partager notre rencontre de Jésus dans les couloirs.

PÈRE DAMIEN BINDAULT,

**UN DES DEUX AUMÔNIERS CATHOLIQUE
DE LA MAISON D'ARRÊT DE DUNKERQUE**

Maison fondée en 1882
Entreprise Générale de Bâtiments L. LECOMTE
Tous travaux de Rénovation
Maçonnerie - Menuiserie - Couverture - Carrelage
 24, rue Louis Vanraët - DUNKERQUE - Tél. 03 28 63 65 13
www.batiment-lecomte.fr

Réseau Électrique
Revez
 Informatique & Domotique
 maison fondée en 1952
Pascal Revez
Electricité
Chauffage
Alarmes
 15, rue Dampierre 59140 DUNKERQUE
 Tél. 03 28 26 96 00
 E-mail : revez.pascal@orange.fr

NORD Assainissement S.A.
Location de bennes
<http://nordassainissement-nasa.com>
 Toutes activités liées aux déchets et à l'environnement
N.A.S.A. Valorisation Recyclage
 • Assainissement urbain et particulier
 • Nettoyage industriel
 • Aspiration de sables, produits secs et pulvérisés
 • Collecte et évacuation de tous produits en centres d'élimination agréés
 • Balayage de voiries, et sites industriels
 • Location de bennes : 7m³, 10m³, 20m³, 30m³
 N.A.S.A.
 Rue des scieries - 59640 DUNKERQUE
nord.assainissement@orange.fr
 ☎ 03 28 29 06 06
 Consultez-nous pour tous vos problèmes d'évacuation ou de traitement de déchets

Favorisez nos annonceurs





L'accueil des familles de la maison d'arrêt

L'accueil des familles des détenus se fait en face de la maison d'arrêt de Dunkerque. Les lundi, mercredi et vendredi après-midi, une équipe de huit bénévoles se relaie pour recevoir celles et ceux qui vont visiter un membre de leur famille.



ALAIN PINOGRES/OFIC

Avant le parloir, les personnes qui le souhaitent sont attendues pour partager un café, un coin jeux est mis à disposition des enfants. Ce lieu est d'autant plus précieux que les détenus arrêtés à Dunkerque y restent pour purger leur peine, leur famille doit donc parfois se déplacer de loin.

Être accueilli(e), rencontrer d'autres personnes qui vivent la même situation, partager un moment convivial, c'est réconfortant, surtout lorsque c'est la première fois. Ce lieu permet aussi d'échanger sur cette expérience difficile que représente l'incar-

cération d'un proche. « *Au fil des années, confie Anne-Sophie, j'ai pris conscience de l'importance de ma mission. Un moment fort qui m'a touchée : une maman est venue nous remercier à la libération de son fils, j'ai réalisé que l'atmosphère chaleureuse qu'elle avait trouvée chez nous, l'avait beaucoup aidée ! Ici, pas question de juger qui que ce soit, il s'agit d'être là, ouvert à l'autre et à son écoute. Chaque semaine, j'ai plaisir à être présente à l'accueil et à retrouver l'équipe.* »

PROPOS RECUEILLIS PAR
ÉLISABETH DESPRETS

TÉMOIGNAGE D'UNE PERSONNE PRIVÉE DE LIBERTÉ

EN QUOI MA CONDITION ACTUELLE ME BOUSCULE DANS MON HUMANITÉ

Elle me bouscule sur le sens de ma vie entière, sur mes choix faits et à faire pour mon avenir. Je me suis donné beaucoup de mal pour aider toute personne qui faisait partie de mon entourage et ce au détriment de ma propre personne parfois. Aujourd'hui, je me rends compte que c'est important d'écouter ses propres besoins pour répondre à ceux des autres et pour pouvoir profiter pleinement de ce que la vie et la foi nous donne. J'ai le sentiment que mon chemin de croix passe par une voie que la foi me fait entrevoir peut-être une voie monastique, d'ermite je ne l'ai pas encore bien saisi.

Dans ma foi ?

J'ai été perdu pendant de longues années car ma foi s'était éteinte en partie. Cela fut notamment provoqué par un rejet d'autres chrétiens à mon endroit. Lorsque je suis arrivé en détention, des membres de la communauté chrétienne m'ont appelé à célébrer la messe ensemble. Ce fut à ce moment-là, que la foi en moi a commencé à s'illuminer de nouveau et que j'ai senti que Jésus n'avait pas quitté mon cœur mais que c'était mon cœur qui s'était en partie fermé à lui. Retrouver ce qui était perdu peut s'avérer perturbant au début pour au final te redonner espoir, vie et reconnaissance. J'ignore encore comment je pourrais remercier Jésus et je ne vois pas clairement l'avenir mais je garde espoir de le savoir au moment opportun.

Quelle est ma lumière de Pâques ?

Ma lumière ira à mon enfant qui, comme moi, passe par des épreuves et qui n'a pas encore la force de tout surmonter. Je lui donnerais si je le pouvais, toute ma lumière afin que Jésus l'accueille dans sa maison n'étant pas encore baptisée. Je lui souhaite que cette lumière la guide chaque jour vers une vie pleine de belles choses afin qu'elle s'épanouisse et soit prête à affronter les obstacles. Pour moi, ma seule lumière sera d'accepter mes fautes et seulement celles que j'ai faites. Je souhaite que la lumière de Pâques ouvre le cœur de tous ceux qui auront eu des rancunes, des sombres pensées à mon égard. J'espère que la lumière de Pâques guide mon cœur également vers elle et que cela me permet de ne plus m'égarer.

SARL FOURNIER & FILS
Installation et dépannage depuis 1958

Chauffage, Climatisation, Pompe à chaleur, Chaudière à granulés, Solaire thermique, Plomberie, Sanitaires, Ventilation, Amélioration des systèmes de chauffage

Avez-vous pensé à l'entretien de votre **chaudière ?**

Pour plus de renseignements, contactez-nous au **03 28 59 10 85**

146^{Ter} avenue de la Mer - DUNKERQUE www.fournier-et-fils.com

Vandenbussche
POMPES FUNÉBRES | MARBRERIE | PRÉVOYANCE

ASSISTANCE 03 28 631 531

Une famille à vos côtés

WWW.VANDENBUSSCHE.FR



CŒUR À CŒUR

En septembre 2024, l'Équipe d'animation paroissiale (EAP) de Malo a commencé à structurer une vision pour la paroisse afin de mettre en cohérence les différents services et les accompagner pour qu'ils soient plus missionnaires et toujours plus centrés sur l'évangile.

Le nom de l'église de la place Turenne, « Notre-Dame-du-Sacré-Cœur », a guidé la formulation du premier axe. Ainsi, un projet en trois axes est apparu avec « le cœur à cœur avec Jésus », « le cœur à cœur avec nos frères et sœurs » et « l'organisation à cœur ».

Ces axes s'inspirent de la réponse que Jésus fait à un docteur de la loi qui lui demande quel est le plus grand commandement. Jésus lui répondit : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit. Voilà le grand, le premier commandement. Et le second lui est semblable : Tu aimeras ton prochain comme toi-même » (Matthieu 22, 37-39).

Un mois plus tard, en octobre 2024, le pape François publie son encyclique Dilexit Nos, sur le Sacré-Cœur de Jésus.

Thierry Heynen, membre de l'EAP

La chapelle Sainte-Anne renaît dans le quartier du méridien !



Nous sommes lundi après-midi, je passe la tête, non je ne me suis pas trompée ! Je sais à quelle porte frapper : des éclats de rire parviennent à mes oreilles. La pièce est accueillante, il y fait bon. Ils sont une dizaine autour de la table ; des réponses fusent. Marc anime un « Dessiné, c'est gagné », entouré d'une joyeuse équipe. Chantal et Caroline m'accueillent.

Ce lieu excentré, un peu éloigné de l'église de la place Turenne, ne demande qu'à revivre depuis des années. Beaucoup de personnes âgées habitent ce quartier ; souvent isolées, elles ne fréquentent guère la paroisse. La chapelle n'est-elle pas le lieu idéal pour créer un espace convivial où chacun se sente attendu, accueilli, reconnu ? Alors, en 2024, une équipe se met en route, une fraternité née de la participation au parcours alpha : on déblaie, on nettoie, on déco, on peint... Et voilà « Les amis de Sainte Anne » sont prêts à vous accueillir. Le mardi, Marc anime un atelier djembé, « instrument de Paix ». Il s'agit de chercher ensemble puis de transmettre autour de soi cette Paix si précieuse dans nos vies bousculées. L'activité est suivie assidûment par une dizaine de participant(e)s, jeunes et moins jeunes, qui osent de plus en plus se lancer dans des rythmes effrénés.

Mercredi : 9 heures, c'est la messe, suivie d'un café bien chaud, occasion

de faire connaissance. Moment d'accueil fraternel. Le jeudi, rendez-vous à 12 heures pour un repas. Une dizaine de personnes se retrouvent pour préparer ensemble ce déjeuner qu'il est bon de partager. À 15h30, plusieurs se donnent rendez-vous pour dire le chapelet. Prier ensemble, ça fait du bien ! Le vendredi, ce sont les restos du cœur qui occupent les lieux. Mais à Saint-Anne, se déroulent aussi des événements ponctuels : les journées du patrimoine ont été l'occasion de faire découvrir la chapelle à un public venu nombreux (300 personnes) ; en décembre, un marché de Noël a été organisé avec toutes les bonnes volontés qui aiment se retrouver dans ce lieu chaleureux : chacun(e) y est allé(e) de son talent, peinture, couture, tricot, crochet, poterie. Et puis on a fêté Noël ensemble. En janvier, la galette bien évidemment. Il est même question, au printemps, d'une sortie en Belgique. Chantal et Caroline sont visiblement heureuses de mener ensemble, avec Marc, ce projet qui leur tient à cœur. « Ici, il n'y a pas de chef, tout le monde a sa place. » Je sens leur désir de valoriser tous ceux qui se sentent bien dans ce lieu pas comme les autres.

N'hésitez pas à pousser la porte, un lundi après-midi, entre 14h et 16h, vous serez tellement bien accueillis !

ÉLISABETH DESPRETS



Donner un sens à l'Adieu

Voici le témoignage de Jacqueline, Jocelyne, Joëlle et Valérie qui se sont engagées à accompagner les familles en deuil.

Pourquoi avoir choisi cet engagement auprès des familles en deuil ?

Jocelyne : Après 9 ans d'animation en pastorale, j'ai accepté volontiers ce service.

Jacqueline : Je me suis investie pour les messes des familles, et la préparation des baptêmes des enfants. Puis, je souhaitais prendre un nouvel engagement.

Joëlle : Ayant été l'animatrice en pastorale pour les lycées, j'ai eu le désir de me consacrer à un service pour les familles.

Valérie : Je souhaite apporter du réconfort aux familles.

Comment vivez-vous ce service d'église personnellement ?

Pour nous chrétiens, nous repensons aux gestes du Christ plein d'humanité, à son regard bienveillant et nous nous disons que le Christ nous guide. Accueillir la souffrance du deuil demande compassion et tendresse. Nous rassurons les familles pour qu'elles se sentent accompagnées et soutenues par notre écoute, nos conseils, surtout pour le choix des lectures, des chants.

Comment vous répartissez-vous les rôles ?

Une semaine à tour de rôle, nous prenons en charge les funérailles. Nous devons rencontrer la famille, prévenir le prêtre, l'organiste et l'animatrice des chants. Ces échanges sont très enrichissants. Nous re-



Joëlle, Jocelyne, Jacqueline et Valérie.

cevons la famille au presbytère pour plus de neutralité, restons gentiment fermes sur le respect du rituel. Avec notre aide, s'ils le souhaitent, ils peuvent concevoir le livret de la messe ».

Quelle espérance souhaitez-vous apporter aux familles ?

Nous accompagnons les familles avec bienveillance. Le rituel religieux est essentiel car il leur permet d'avoir le temps d'intérioriser cette nouvelle réalité et de continuer à vivre, le cœur apaisé. C'est le moment de réaffirmer sa foi, pour les familles comme pour nous, car le Christ nous dit que la mort n'est pas une fin. Nous leur proposons de venir prier le dimanche suivant lors de la messe et leur signalons que l'église est ouverte toute la journée.

Quelle phrase biblique ou quelle parole, accompagne votre démarche ?

La Parole du Christ nous guide sur la voie à prendre pour être prêt à le suivre, lui le Ressuscité. : « *Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie* » (Jean 14, 6). « *Nous devons aimer non pas avec des paroles et des discours, mais par des actes et en vérité* ». (1^{re} lettre de saint Jean 3, 18).

« *Nous sommes de simples serviteurs, nous n'avons fait que notre devoir* » (Luc 17,10) Dans les Béatitudes Jésus nous dit « *Heureux ceux qui pleurent car ils seront consolés, heureux les doux car ils recevront la terre en héritage, heureux les cœurs purs car ils verront Dieu...* » (Matthieu 5,4)

Le pape François nous délivre aussi ce message : « *Nous sommes tout petits et sans défense devant le mystère de la mort. Mais quelle grâce, à ce moment-là, si nous conservons dans notre cœur la flamme de la foi* ». Bienvenue aux personnes qui souhaitent rejoindre notre équipe !

PROPOS RECUEILLIS PAR SYLVIE SCHOUMAKER

CÉLÉBRATIONS DE LA SEMAINE SAINTE 2025

- **Dimanche 13 avril, à 11h :** messe des Rameaux
- **Jeu Saint, 17 avril :** messe à 19h, puis veillée d'adoration
- **Vendredi Saint, 18 avril :** célébration à 19h
- **Samedi 19 avril à 20h30 :** Vigile de Pâques, avec baptêmes
- **Dimanche 20 avril à 11h :** messe du jour de Pâques.

Agenda

- **Vendredi 2 mai, à 20h :** concert à l'église
- **Samedi 24 mai :** journée paroissiale à Lille et Vendeville - démarche jubilaire
- **Vendredi 30 mai :** veillée de prière
- **Samedi 31 mai, après-midi :** Festival Stand Up
- **Dimanche 1^{er} juin, à 11h :** messe avec les reliques de sainte Marguerite Marie à l'occasion du jubilé du Sacré Cœur
- **Samedi 21 juin, à 17h30 :** église de Saint Zéphyrin, Rosendaël - messe de confirmation
- **Dimanche 22 juin, à 11h :** messe de 1^{re} communion, pour les enfants scolarisés à l'école Sainte-Claire d'Assise.

PÂQUES

Dans l'unité et la fraternité



Pâques, cœur de la foi chrétienne, célèbre la résurrection de Jésus-Christ, victoire sur la mort et promesse de vie éternelle. En 2025, protestants, catholiques et orthodoxes fêteront ensemble cette grande fête, grâce à une heureuse coïncidence des calendriers, fixant pour tous Pâques au 20 avril. Ce moment d'unité sera un signe fort de fraternité et de réconciliation, un pas de plus vers l'unité visible du Corps du Christ.

Canva

Le pape François, dans le cadre du Jubilé de l'espérance, invite toutes les Églises chrétiennes à se rassembler autour de cette même date. Ce rassemblement n'est pas seulement une correspondance de calendrier, mais un témoignage concret de l'unité de la foi chrétienne. En célébrant Pâques ensemble, les chrétiens affirmeront, de manière fraternelle, leur croyance en la résurrection du Christ, source de toute espérance.

2025 marque également un anniversaire important pour l'Église : les 1700 ans du concile de Nicée, qui affirmait la foi en Jésus-Christ, vrai Dieu et vrai homme. Cette vérité fondamentale est au cœur de la foi chrétienne : en Jésus, Dieu n'est ni lointain ni inaccessible, mais un Dieu qui s'est fait homme, partageant notre condition humaine dans ses joies comme dans ses souffrances. Ce mystère qu'on appelle l'incarnation nous invite à une rencontre vivante avec Dieu, dans la réalité de notre chair.

Jésus, Dieu parmi nous

Ce mystère de Jésus, vrai homme et vrai Dieu, se déploie au quotidien dans des lieux où Dieu se fait proche de ceux qui souffrent dans leur chair, dans leur âme ou dans leur esprit. Des espaces œcuméniques tels que La passerelle (Euralille) ou l'accueil Marthe et Marie (Saint-Philibert), mais aussi les aumôneries des hôpitaux, témoignent de cette présence divine dans la chair humaine. Ce sont des lieux où la présence, la solidarité, la prière et l'écoute incarnent la vérité du Christ, vrai Dieu et vrai homme. Ici, dans l'accompagnement des malades, des pauvres, des personnes sans-abri, Dieu se rend présent, non seulement dans la foi, mais dans des gestes concrets d'amour et de soutien.



En célébrant Pâques ensemble, les chrétiens affirmeront, de manière fraternelle, leur croyance en la résurrection du Christ, source de toute espérance.

Ces lieux sont des témoignages vivants de l'unité chrétienne. Dans la proximité, la solidarité et l'amour partagé, nous découvrons que Dieu est proche de nous, dans notre fragilité et nos souffrances. Le mystère de la résurrection de Jésus-Christ, qui a pleinement traversé notre expérience humaine jusqu'à la mort, devient ainsi tangible dans chaque acte de service et de compassion.

La Résurrection, signe d'espérance

En 2025, alors que la fête de Pâques sera célébrée par tous les chrétiens à la même date, nous vivons peut-être une occasion unique de manifester cette unité de foi. Unis dans la célébration de la résurrection du Christ, nous crierons ensemble : « *Le Christ est ressuscité ! Il est vraiment ressuscité !* » Ce sera un signe d'espérance pour l'Église et pour le monde entier, un appel à vivre notre foi dans l'unité et la fraternité, dans le service concret de notre humanité.

P. Luc Forestier,
Service pour l'Unité des chrétiens

Éclairage

Une fête de Pâques sous le signe de l'espérance

→ Dans le cadre du Jubilé 2025 « Pèlerins d'espérance », deux lieux jubilaires sont désignés dans le diocèse : la cathédrale Notre-Dame de la Treille et le sanctuaire Sainte-Rita à Vendeville. N'hésitez pas à vous y rendre : vous y trouverez des propositions spécifiques et aurez la possibilité de recevoir une indulgence.

Toutes les infos sur : lille.catholique.fr

Campagne du denier



<https://donnons-lille.catholique.fr/>

Agenda

HORAIRES DES MESSES

★ **Des Rameaux à Pâques**
Retrouvez, sur l'application ou le site Messes.Info, tous les horaires de célébrations de Pâques de votre paroisse, comme ceux de toutes les paroisses du diocèse, ainsi que les horaires de la cathédrale Notre-Dame de la Treille.

→ messes.info

Tout l'agenda sur lille.catholique.fr



CARNET PAROISSIAL

Du 31 octobre 2024 au 27 février 2025

Ont reçu le sacrement du baptême

Noé GAJEWSKI, Charlie LAGON, Gabriel CROO

Se sont unis par le sacrement de mariage

Kévin RYSPERT et Marie BOMMEL, Jean LIONET et Ewa JABLONSKA

Sont entrés dans leur éternité

Jacqueline HAUCHART-BRAEM 92 ans, Nadine DEPAUW-BERNEZET 75 ans, Guy BOELS 81 ans, Jean BLAVOET 94 ans, Patrick CATY 60 ans, Jean-Pierre PLANCKEEL 75 ans, Dorothée DELANNAY 61 ans, Jeanne COMPAGNON-CUVELIER 96 ans, Bernard FRANCKE 74 ans, Jeannine PLAULT-DARRAS 95ans, Marie-Claire CAER-DRON 88 ans, André TOP 91 ans, Jacques NICOLAS 88 ans, Jacques WULLENS 91 ans, Jean-Pierre BAERT 67 ans, Stéphanie CLAISE 49 ans, Josiane JACOBSONNE-COUSEIN 82 ans, Micheline GUILLIN-SAGHAARD 84 ans, Maria LAMPIN-RICHARD 91 ans, Christian NORPERT 79 ans, Albertine SCHOTTE-POLLAERT 94 ans, Marie-José LEVACQUE-GALLANT 81ans, Léon HOJNACKI 82 ans, Marcelle DESCHRYVER 88 ans, Thérèse SMAGGHE-GROSSIER 87 ans, Thérèse DYCKE 96 ans, Thérèse CRAMPE-BONNAILLIE 87 ans, Jérôme HENON 51 ans, Yvette MANCEAU-LE GOFF 89 ans, Claudine MAGNÉ-PIETERSONNE 74 ans, Bernard HEBBEN 92 ans, Léon CAPPELE 80 ans, Jean-Yves VANDAMME 70 ans, Pierre FENART 95 ans, Michel VERHEECKE 97 ans, Eliane CYS-BOSSU 95 ans, Bernard LEMAN 86 ans, Andrée DEVISCH-DAMMAREZ 85 ans, Serge MARECHAL 86 ans, Marie-Annick DEVELTER-DUPONT 69 ans, Renée WIART-VOSSART 82 ans, Marie-Paule CORSIEZ-DEDONCKER 70 ans, Christiane BECUWE-JONVEL 93 ans, Michel MARANT 76 ans, Xavier EMOND 60 ans, Michel PETH 74 ans, Marie-José LEROOY-NOWE 90 ans, Bernard LEZON 82 ans, Benjamin FOURNIER 44 ans, Georges DESWELLE 86 ans, Jean DECLERCK 84 ans.

HORAIRES DE L'ACCUEIL À LA MAISON PAROISSIALE

Permanences : Mardi, vendredi et samedi matin : 10h – 11h30



Agenda

ÉVÈNEMENTS ET HORAIRES DES MESSSES

- **Dimanche 30 mars** : 11h messe en mémoire de l'abbé Bonpain, à Notre-Dame
- **Dimanche 13 avril** : Rameaux
- **Judi 17 avril** : 19h messe en mémoire de la Cène du Seigneur à Sainte-Bernadette
- **Vendredi 18 avril** : 15h chemin de Croix à Sainte-Bernadette et à Notre-Dame
- 19h célébration de la Passion et de la mort du Seigneur à Jésus-Ouvrier
- **Samedi 19 avril** : 20h Vigile Pascale à Notre-Dame
- **Dimanche 20 avril - Dimanche de Pâques** : 10h30 messe à Notre-Dame
- **Samedi 26 avril** : 17h30 reprise des célébrations à Saint-Zéphyrin
- **Judi 29 mai – Ascension** : 10h30 messe à Notre-Dame
- **Dimanche 1^{er} juin** : 3^e étape du chemin de renouvellement missionnaire en paroisse après la messe
- **Dimanche 22 juin** : clôture de l'année pastorale / Messe en famille / Auberge espagnole

CATÉCHUMÉNAT : DÉCOUVRIR DIEU APRÈS L'ENFANCE

Pendant des siècles, après un baptême décidé par les parents, les enfants découvraient, sans l'avoir vraiment choisi, Jésus avec le « caté ». Aujourd'hui, nombre de familles préfèrent laisser leurs enfants libres de choisir de s'engager dans la foi chrétienne. Seuls 30 % de ces derniers sont baptisés.

Parallèlement, on constate un formidable accroissement des baptêmes d'adultes et d'adolescents : 12 000 à Pâques en 2024. Cette cérémonie couronne un parcours catéchuménal au cours duquel ils ont découvert Dieu, choisi librement et en toute connaissance de cause d'embrasser la foi chrétienne. Trois grandes étapes balisent ce chemin. Après le temps de la première évangélisation, on célèbre l'entrée dans le catéchuménat. Viennent ensuite celle de l'appel décisif et le temps de la purification et de l'illumination, coïncidant généralement avec le carême. La célébration du baptême, de la confirmation et de l'eucharistie est l'étape ultime de l'initiation chrétienne. Dans notre diocèse, 194 adultes recevront les trois sacrements d'initiation à Pâques 2025 cette année. Trois adultes ont commencé leur cheminement dans la paroisse Saint-Fiacre. Si les coutumes changent, le devoir de chaque chrétien reste le même : être accueillant et aider ceux qui cherchent Dieu.

A.L.





Les fraternités missionnaires se mettent en place



Père Gilbert animant un groupe fraternité composé de très jeunes.

Relancées en ce début d'année à l'occasion des vœux, plusieurs fraternités missionnaires se mettent en place dans la paroisse. À la demande de monseigneur Laurent Le Boul'h, archevêque de Lille, cette nouvelle démarche spirituelle vise à rassembler les fidèles en petites communautés, pour approfondir leur foi et raviver l'élan missionnaire, c'est-à-dire l'annonce de ce qui fait leur joie¹.

Ces rencontres offrent aux participants l'occasion de partager, de prier ensemble et de renforcer les liens communautaires. Les fraternités sont comme le cœur vivant et fraternel de nos églises, chacun y est le bienvenu, et cela à tout moment de l'année. Que vous ayez une foi solide ou vacillante, que vous ne connaissiez que peu de choses à l'Église, ou que vous en soyez un habitué, tous, vous êtes les bienvenus pour vivre la fraternité autour de la parole de Dieu.



→ Un formulaire en ligne (QR code) a été mis en place pour signaler son désir de rejoindre une fraternité. Il est également possible de contacter la paroisse : st.fiacre59@gmail.com

1. « Jésus Christ t'aime, il a donné sa vie pour te sauver, et maintenant il est vivant à tes côtés chaque jour pour t'éclairer, pour te fortifier, pour te libérer. » Pape François, La joie de l'évangile (n°164)

SITE INTERNET DE NOTRE PAROISSE SAINT-FIACRE

4 clochers : Sainte-Bernadette – Notre-Dame – Saint-Zéphyrin – Jésus-Ouvrier :
<https://paroissestfiacre-dunkerque.fr> – e-mail : paroisse.saintfiacre59@gmail.com

NOS PREMIERS COMMUNIANTS

Cette année, la fête des mères aura un goût particulier pour dix mamans de Rosendaël. Ce jour-là, dix enfants en deuxième année de catéchèse communieront pour la première fois. Pour atteindre une de ses premières grandes étapes sur leur chemin de foi, ils ont pu compter sur la dynamique équipe de Karine Dewaeles. Ainsi pendant deux ans, une heure par semaine en période scolaire, ils ont entrepris de découvrir le Christ. Trois temps forts annuels où leurs parents les ont rejoints pour partager et échanger ensemble autour de la foi ont scandé chaque année de catéchèse. Avec leurs parents, les enfants y ont appris à faire et à connaître le signe de la Croix, à saisir le sens profond de la prière. Loin de l'impératif social imposant jadis à chaque



enfant de 9 ans de faire sa première communion, désormais l'enfant découvre que Dieu le connaît et parce qu'ensuite il apprend à connaître Dieu, il est libre de choisir de le suivre et de

se préparer à recevoir les sacrements. De ce fait l'engagement est davantage réfléchi et profond. En respectant le souhait de leur enfant, certains parents retrouvent le plaisir de revenir vers l'Église, de retisser des liens avec d'autres parents et d'autres membres de la paroisse et de ressentir ce que signifie faire communauté.

A.L.

Béatrice, votre opticienne
à l'écoute de vos besoins depuis plus de 15 ans

1404 Avenue de Rosendaël - 59240 DUNKERQUE
(Face à la Mairie) Tél. 03 28 21 13 96
facebook : @rosendaeloptique

ROSENDAËL OPTIQUE

Spécialiste des huiles et graisses animales et végétales

DAUDRUY
Oils & Fats

contact@daudruy.fr | 03 28 81 98 35
Rue Van Cauwenbergh ZI de Petite Synthé
59640 Dunkerque
www.daudruy.fr

CONNEXION Utile et Agréable
boulanger

Ets LAFORCE

41 et 43, rue Paul Machy - 59240 Dunkerque
Tél. 03 28 63 22 18
Electroménager - Vaisselle - Boutique - Jouets

1 Priors on Église ÉTABLISSEMENTS DE LA FRANCE

Pèlerins à Rome

Le guide indispensable
POUR VIVRE LA DÉMARCHÉ DU JUBILÉ 2025

JE COMMANDE EN FLASHANT CE CODE QR

boutique.bayard-service.com

bayard



Dieu est Trinité

Cette année, nous fêtons les 1700 ans du concile de Nicée-Constantinople (325). Rassemblement où les chrétiens ont rédigé un texte commun (symbole) pour exprimer toute leur foi en Dieu. Zoé, croyante et catholique, parle de Dieu avec sa copine Hasna, musulmane. «Toi, tu crois qu'il y a trois dieux, le Père, le Fils et le Saint-Esprit !», lui fait remarquer cette dernière. Intriguée, Zoé décide d'en parler avec l'aumônier de son lycée, Christophe...

Zoé : C'est vrai, Christophe, que les chrétiens croient qu'il y a trois dieux ?

Christophe : L'inouï de Dieu, son intimité, sa personnalité, c'est que Dieu est un, que Dieu est trois ! Personne ne pouvait nous révéler cela, et jamais nous n'aurions pu inventer un Dieu pareil ! Seul le Fils – Jésus, Dieu fait homme – nous a montré par toute sa vie cet amour entre le Père, l'Esprit saint et lui. Qu'il n'y ait qu'un seul Dieu et qu'il y ait trois personnes en Dieu, cela n'est possible que parce que chacun des trois veut d'abord le bonheur des deux autres, cela n'est possible que parce que chacun des trois fait d'abord don de soi aux deux autres, sans penser à lui-même. Oui, Dieu est don, don est le nom de notre Dieu... Les relations entre les trois personnes en Dieu sont à l'inverse des relations dans nos sociétés humaines basées, elles, sur des rapports de puissance. Dieu, c'est un peu le monde à l'envers ou, plus exactement, le monde, c'est l'envers de Dieu.

PAGE RÉDIGÉE PAR L'OTPP :
VÉRONIQUE DROULEZ,
DOMINIQUE LENOIR
ET LE PÈRE MICHEL CASTRO.
DESSINS : NICOLAS
HAVERLAND.





Zoé : Mais, en quoi cela nous intéresse-t-il aujourd'hui ?

Christophe : Le principal problème que doit résoudre tout groupe humain – couple ou société –, est de vivre l'un avec l'autre, au bénéfice de tous, et non dans la domination des uns par les autres.

Cela est si difficile que, depuis longtemps, les sociétés ont renoncé à l'égalité au profit des rapports de force. Les plus pauvres et les plus faibles sont subordonnés aux forts et empêchés d'accomplir pleinement leur vocation.

Alors que la Trinité appelle une société de don mutuel où chacun peut trouver sa place, accomplir sa vocation et être reconnu pour ce qu'il est par les autres ; une société où l'ensemble peut vivre en harmonie. À l'image de Dieu.



«Celui que Dieu a envoyé dit les paroles de Dieu ; en effet, l'Esprit lui est donné sans mesure. Le Père aime le Fils et il a tout remis dans sa main.»
Évangile de Jésus-Christ
selon saint Jean (chap. 3, v.34-35)

Zoé : Je ne comprends pas encore très bien...

Christophe : Quand Jésus prie le Père pour tous ceux qui croiront en lui : «*Afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi et moi en toi, qu'eux aussi soient en nous, pour que le monde croie que tu m'as envoyé*» (Jean, chap.17), il suggère qu'il y a une ressemblance entre l'union des personnes divines et celle des enfants de Dieu, qui montre bien que les humains ne peuvent pleinement se réaliser que par le don désintéressé d'eux-mêmes. Avec une admirable concision, Fédorov, un théologien russe du XIX^e siècle, s'écrit : «*Notre programme social, c'est la Trinité !*»



Zoé : Ça alors ! la prochaine fois que je rencontrerai Hasna, je pourrai continuer à en discuter avec elle, et je vais l'inviter à l'aumônerie...



La Chandeleur

Samedi 1^{er} février, la paroisse a célébré la Chandeleur autour de délicieuses crêpes et de beaux moments de partages.

Le père Romuald Carton et l'EAP ont présenté le programme de rencontres jusqu'en juillet. Les participants ont apprécié l'échange de petits cadeaux qui a occasionné de nouvelles interactions fraternelles.

L'une des fraternités de Saint-Gilles en Dunkerque a partagé son idée de collecter des histoires d'Espérance, avec le souhait de l'étendre aux différents clochers.

Bonne Chandeleur à tous et rendez-vous en mars pour le prochain temps fort.



RENOUVELLEMENT MISSIONNAIRE

Dimanche 16 mars, nous avons vécu un temps fraternel autour d'une auberge espagnole. Dans le cadre du renouvellement missionnaire dans lequel est entré notre diocèse, nous sommes invités à découvrir et à partager nos expériences de salut dans le Christ.

Nous nous sommes posés les questions suivantes :

Après avoir été à l'écoute des soifs humaines et spirituelles des personnes, peut-être ai-je entendu une attente ou un besoin de Salut. Être disciple missionnaire, c'est être appelé à témoigner de Jésus-Christ, mort et ressuscité pour nous sauver.

Et je ne peux témoigner que Jésus est sauveur, que si j'ai moi-même expérimenté que Dieu m'a sauvé. Quelles sont mes propres expériences de Salut dans le Christ ? Quelles ont été mes rencontres avec le Seigneur ? Cette nouvelle étape de notre chemin de renouvellement missionnaire va nous aider à le découvrir. Puis, nous sommes repartis pour échanger durant ces deux mois en fraternités.

→ **Rendez-vous est donné le dimanche 18 mai** pour notre prochaine assemblée !



Il y aura

- **Samedi 10 mai** à 15h30 à Saint-Jean-Baptiste : baptêmes en âge scolaire
- **Samedi 10 mai** à 20h à la Maison Saint-Jean-Baptiste : pièce de théâtre avec la troupe Rires et Délires
- **Dimanche 18 mai** à partir de 12h à la Maison Saint-Jean-Baptiste : temps fort renouvellement missionnaire (Auberge Espagnole)
- **Dimanche 1^{er} juin** à 10h à Saint-Jean-Baptiste : 1^{res} communions
- **Dimanche 1^{er} juin** après-midi : Parcours du Cœur
- **Dimanche 6 juillet** à 11h à l'église Saint-Éloi : messe d'action de grâce et d'au-revoir du père Romuald Carton suivie d'un repas à la Maison Saint-Jean-Baptiste.

ACCUEIL PAROISSIAL SAINT-GILLES-EN-DUNKERQUE

Vous souhaitez faire baptiser votre enfant, vous marier, demander un acte de baptême, célébrer une messe... une équipe vous accueille au 2 rue Clemenceau à Dunkerque les :

Mercredi de 10h à 12h
Jeudi de 16h30 à 17h30
Samedi de 10h à 12h

Un seul téléphone : 03 28 66 56 59

SEMAINE SAINTE

- **Mercredi 16 avril** à l'église Saint-Éloi : Journée du Pardon
- **Jeudi 17 avril** à 19h à l'église Saint-Jean-Baptiste : Institution de l'eucharistie
- **Vendredi 18 avril.**
À 15h dans les 3 églises : chemin de Croix.
À 19h église Saint-Martin : vénération de la Croix.
- **Samedi 19 avril** à 21h à l'église Saint-Éloi : Vigile Pascale avec baptême d'adultes
- **Dimanche 20 avril** à 10h à Saint-Jean-Baptiste et à 11h30 à Saint-Éloi : Messes de la Résurrection



ANNONCES

PELERINAGE A SAINTE RITA

Sainte des causes désespérées et de l'impossible



JEUDI 22 MAI 2025 A 14 h

Paroisse Saint Gilles en Dunkerque

EGLISE SAINT JEAN-BAPTISTE

14 h 15 : Histoire de Sainte Rita

Temps de prière – Chapelet - Vénération de la relique

15 h 30 goûter - Sacrement de réconciliation

16 h 30 : Sainte Rita aujourd'hui - 17 h Adoration

Bénédictio d'objets sacrés vendus sur place :

Médailles – cierges – statuettes et offrande de messes

MEÛÛE A 18 h

avec sacrement des malades

Pour ceux qui en auront fait la demande.



Pâques 2025

« C'est bien vrai ! Le Seigneur est ressuscité. »

Lao 24,34



Viens le proclamer avec nous

(chrétiens catholiques, protestants, évangéliques, orthodoxes)
sur la plage, le matin de Pâques, au lever du soleil

Dimanche 20 avril 2025 à 6 h 30,
place du Centenaire, Dunkerque, (derrière le Kursaal)

Suivi du petit déjeuner œcuménique
Maison d'Église st Jean-Baptiste, place Prigent





QUE FAIT-ON DE NOTRE BAPTÊME ?

Nous avons accompagné dans notre paroisse un groupe de jeunes qui souhaitent partager sur la foi et sur les textes bibliques et fondateurs. Parmi eux, il y avait des catéchumènes et l'une d'entre eux nous a demandé de l'aider à cheminer vers le baptême. Depuis, nous vivons des temps en fraternité de catéchumènes pendant lesquels des thèmes tels que l'engagement, le pardon, la souffrance sont abordés. Nous recevons des témoins et leur parole permet de rejoindre nos réflexions, nos interrogations et les différents cheminements. Entre ces temps, nous rencontrons A. pour un temps d'échanges plus personnels. À partir des événements vécus, des questions qu'elle se pose, nous nous réjouissons des belles traces laissées par Dieu dans sa vie, de sa soif d'absolu. Cet accompagnement nous remet dans la dynamique de notre propre baptême. Nous sommes baptisés depuis déjà bien longtemps mais ce cheminement nous interpelle sur notre rôle de baptisés, prophètes et rois dans le monde d'aujourd'hui. Comment chacun d'entre nous peut-il parler et vivre de son baptême ? Cette question nous rejoint tous... La confiance que nous fait A. nous fait mesurer combien l'Église permet des relations authentiques, en vérité puisque c'est le Christ qui nous réunit. Accompagner A., marcher avec elle, se poser les questions qu'elle nous pose, être témoin de son chemin sont une vraie grâce, un élan, un signe de Dieu et nous rendons grâce pour cette belle rencontre. Elle donne toute la saveur à la fraternité vécue par le Christ qu'il nous invite à vivre encore aujourd'hui.

Laurence et Romuald

Il n'y a pas d'âge pour découvrir Dieu

Ils sont quarante-cinq adultes, ils habitent une des douze paroisses entre Bray-Dunes et Grand-Fort-Philippe et ont tapé un jour à la porte de la maison paroissiale proche de leur domicile pour demander à découvrir la foi chrétienne et recevoir un ou plusieurs sacrements. Après un temps de préparation, dix-sept d'entre eux recevront les sacrements d'initiation chrétienne (baptême, confirmation et l'eucharistie) lors de la Vigile Pascale, samedi 20 avril prochain, dans leur paroisse respective, et ils seront une quinzaine à être confirmé par l'archevêque, monseigneur Laurent Le Boulc'h, à la cathédrale Notre-Dame-de-la-Treille, à la Pentecôte. Oui, il n'y a pas d'âge



pour découvrir que l'on est aimé de Dieu, et commencer à le suivre. Il suffit de taper à la porte et/ou d'en parler à une personne de sa paroisse.

KARINE DEWAELES

« J'AI GRANDI, JE ME SUIS RAPPROCHÉE DE MA FOI »

J'ai vécu une expérience riche et profondément marquante en tant que catéchumène. Ce parcours m'a permis d'approfondir ma relation avec Dieu et de remettre en question certaines de mes croyances et mes valeurs. Chaque étape de ce cheminement a été une occasion d'apprendre, de grandir et de me rapprocher de ma foi. Mon parcours de catéchumène m'a appris l'importance d'aimer Dieu et les autres, ainsi que le pouvoir du pardon pour avancer dans la vie. J'ai découvert que la foi en Jésus-Christ donne le sens à tout et que la prière m'a appris à parler à Dieu de manière simple, à exprimer mes pensées et mes sentiments. L'impact des personnes qui m'ont entouré sur ce chemin a été immense. Leur écoute attentive, leurs conseils et leur bienveillance m'ont permis de me sentir soutenue et comprise tout au long de ce cheminement. Leur dévouement m'a inspiré à aller de l'avant, à surmonter mes doutes et avancer avec confiance.

Amandine



ÉCOLE PRIVÉE SAINT CHRISTOPHE
MATERNELLE - PRIMAIRE
8h30 à 11h35 et 13h30 à 16h30
Garderie matin et soir
restauration scolaire, étude du soir et cours d'anglais
2 rue Albert de Mun
ROSENDAËL ☎ 03 28 63 14 41
www.ecole-saint-christophe.net - e-mail : secretariat@ecole-saint-christophe.net

POMPES FUNÈBRES | MARBRERIE | PRÉVOYANCE

MAISON FICK

PROCHE DE VOUS, POUR VOUS

03 28 64 40 44

www.maison-fick.fr

Ensemble scolaire

École
collège
SEGPA

La Salle
Coudekerque
Frères des Écoles Chrétiennes

42 boulevard Vauban
59210 Coudekerque-Branche
lasallecoudekerque.com
03 28 58 70 90

Contact collège : secretariatcollege@lasallecoudekerque.com
Contact école : secretariatcole@lasallecoudekerque.com